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千葉県勤労者山岳連盟 

2023 第 1回オンライン講座受講感想・意見 
◆ タイトル： ヒマラヤトレッキングの魅力と注意点 

◆ 講 師： 中山岳史 氏 （株式会社ワンダーズアドベンチャー代表） 

◆ 日 時： 2023 年 6 月 22 日（木）午後 7 時～9 時 Zoom 

◆ 参 加 者： 26 名（11 会） （講師・事務局含む） 

 

多くの皆さんから受講感想をお寄せいただきましたので紹介します。一部、書き換え（削 

除やアルファベット表記など）をしていますが、ご了承いただきたいと思います。 

また、メール送付したのに抜けている…という方もいるかもしれません。私がメールを見逃 

したのかもしれません、お許しを頂けたら幸いです。 

 

（1） 昨日は セミナーに参加させていただきありがとうございました。貴重なお話・情報がきけて、とて 

も勉強になりました。 

エベレストを知り尽くした個人ツアー会社だからできる素晴らしいコース設定、安心した宿泊

先や、移動方法、すごく良心的で万が一のことがあっても安心だと思いました。 

私は、今年は行けませんが、もっと経験を積んで近いうちに行きたいと思います。 

10 月に向けてコンディションなどをととのえ、準備万端で楽しんでください。（OK） 

 

（2）先日は、Zoom による中山さんのヒマラヤトレッキングの説明会を企画頂き、ありがとうござ

いました。  

中山さんによるトレッキングセミナーは 3 回目でしたが、とても分かり易く、親切・丁寧です。

特に、ご自身の知見や経験がいかされ、資料は多岐にわたり、コメントにも説得力があります。 

一生に一度の貴重なアドベンチャーを安心して託す事が出来そうです。（MK） 

 

（3）昨日はお世話になりましてありがとうございました。 

「憧れのエベレスト街道」実は 3 年前、別のツアー会社に申し込み、コロナが始まった 3 月出

発直前にドタキャンとなってしまいました。 

その後 C 会に入会し、またいつかチャンスが有れば行ってみたいと考えていました。 

昨日の中山氏の丁寧な説明に、益々「憧れ」が高まりました。 

しかし、今年まさか募集があるとは思ってもおらず、個人的な年間のスケジュールに無理が

あると考えています。 

来年は、募集予定はあるのでしょうか？ 

昨日の会議の中で質問しても良かったのですが、今年のツアーに参加される方々の気持ち

に水を差すような質問ではと考え遠慮しました。（NS） 

 

 

（順不同） 
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（4）初めてのオンライン講座で上手く視聴出来るか心配でしたが、2 時間がアッという間に過

ぎていました。事前の資料で見ていた景色も、説明を聞きながらの方がグンと身近に感じら

れ意欲が増しました。 

中山さんの丁寧な解説や質疑応答を聞いて優しいお人柄を感じることができ、エベレスト街

道トレッキングへの不安が少し減りました。 

事前の ZOOM の練習もありがとうございました。後はトレーニングがんばります…（MR） 

 

（5）映像を見ていると、色々な山が見える登山のロングコースに行きたくなりますが、高山病

や寒さについてのデメリットも説明して頂き、とても勉強になりました。（IY） 

 

（6）昨日はありがとうございました。とても短く感じた講座でした。 

講師の中山さんは誠実な方とお見受けしますので、（私は参加できませんが）ツアーも安心し

て任せられそうです。 

行程、見どころ、注意点など細やかな説明がされ、参加される方も心強いのではないでしょうか。 

今回は参加できず、羨ましい気持ちはありますが、とても参考になった講座でした。 

次回の講座も参加したいと思います。ありがとうございました。（TM） 

 

（7）オンライン講座ありがとうございました。 

画像が一度消えましたが、即復活しました。エベレスト街道の映像に、記憶を呼び戻しなが

ら再感動し熱くなりました。 

10 歳若かったら絶対に参加したい企画ですね・・・羨ましいです。 

参加しないのに、オンライン見せて頂きありがとうございました。 （KN） 

 

（8）『オンライン講座』の感想としては、エベレスト街道の魅力が良く分かって大変良かった

です。現状の参加予定者は両コースでそれぞれ何名くらいでしょうか？（HT） 

 

（9）迫力のある映像と丁寧な説明で、魅力満載の旅であることがわかりました。ありがとうございました。

体力的に無理であるとの判断から、残念ですが不参加とさせていただきます。 

またの機会に宜しくお願い致します。（YY） 

 

（10）先週 22 日の中山さんのオンライン講座ありがとうございました。受講して、エベレスト街

道のすばらしい景色や雰囲気を感じることができました。 

20 日間コースはとっても魅力的なのですが、やはり 11 日間コースに変更をお願いします。 

ずっと迷っていたのですが、海外旅行や登山の経験がほとんどない自分には、まず 20 日間

という長期間の不安が消えないこと、体力的にも厳しいと思う事。 

ですので今回はそのようにしたいと思います。（HK） 
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（11）昨日は第 1 回オンライン講座お疲れ様でした。 

貴重な講座ありがとうございました。受講感想をお送りいたします。 

ネパールヒマラヤトレッキング説明会を zoom 参加させていただきました。 

現地に詳しい中山さんの説明は、とても信頼性が高く内容充実で贅沢過ぎる講座でした。 

写真もたくさん見せていただき、コースの違いや人気度もわかりやすく教えてくれて、今まで

未知だったネパールヒマラヤの知識が増えました。 

今回、ネパールヒマラヤの海外山行の話を聞いてから、「絶対行きたい！」と思っていました。 

現地の情報や山の難易度、必要な体力、持ち物など詳細に教えていただいたので、ネパー

ルヒマラヤの海外山行のイメージがなんとなくできました。 

今回泊まるロッジは、室内でも極寒なんだな…とか、シャワーは水なんだな…とか、快適では

なさそうな様子もわかりました。 

5000m 級の山 2 座、思ったよりハードではなさそうで安堵しました。なかなか行ける機会もな

いので楽しんできたいと思います。 

あと、1 つ申し上げるとしたら、食事が合わない人がいるかも知れない…ということで体力低

下や栄養不足のお話しもあったので、味はわかりませんが食事の写真がいくつか見たかっ

たです。 

9 月の富士山への高度順応トレーニングなどもお世話してくださる…ということで有り難いです。 

よろしくお願いいたします。 

内容充実の贅沢な講座ありがとうございました。皆様とご一緒の海外山行楽しみにしており

ます。 

15 年程前に、世界を旅するバックパッカーに「ネパールが 1 番良かった…」と聞いてからず

っと行ってみたい国 No.1 でした。20 日間も海外山行するなんてこんな機会がなければ行か

なかったと思います。「山」に「文化」に「食」にネパールを満喫したいと思います。 

よろしくお願いいたします。（OT） 

 

＜オンライン講座実行委員会事務局＞ 

昨年 2022 年のオンライン講座は、質疑応答の時間を含めて『90 分間』でしたが、今年は 30

分長くして『2 時間』としました。講座が近づくにつれ、「講師の方にとっても受講者にとっても

『2 時間』をパソコンとにらめっこするには長すぎるかな…」という心配も出てきました。 

しかし、実際に受講してみて、「長い…」という印象よりも、「もちょっと聞いていたかったな…」

という印象を持ちました。終了後に、受講者にそれぞれ退室していただきましたが、退室が

名残惜しそうな方もいたように感じました。 

届きました受講感想にも「アッという間に…」というような文面もあり、2 時間にして良かった…

と思いました。講師の中山さんにとっては、非常に長い時間だったと思いますが…。 

中山さん、ありがとうございました。 

次回は『現場から学ぶ高山病の予防と対応』と題して、第 1 回に引き続き、講師の中山さん

から実際に現地をガイドして得たノウハウなどをベースにお話しをしていただきます。 

乞うご期待！（安彦：2023/7/6/Thu.） 


